



Communauté de Communes
Parthenay-Gâtine

NOTE DE PRESSE

Date : 2 novembre 2023

Service communication

Pauline Martineau / tél. 05 49 64 85 26 / martineaupa@cc-parthenay-gatine.fr

En présence de :

Elu : Alexandre Martin, vice-président en charge de la jeunesse et de la citoyenneté

Services : Corinne Delavault, coordinatrice des accueils de loisirs de Parthenay-Gâtine / Maryne Charrier, directrice de l'accueil de loisirs de Saint-Aubin-le-Cloud / Yann Thomas, responsable des piscines de Parthenay-Gâtine

Projet « Au fil de l'eau » : accompagner les enfants des accueils de loisirs vers une plus grande aisance aquatique

Pendant les vacances d'automne, les enfants des accueils de loisirs de Parthenay-Gâtine ont rendez-vous au centre aquatique GâtinéO pour des séances favorisant l'aisance dans l'eau. Ce projet s'inscrit dans les actions Terre de jeux portées par les accueils de loisirs jusqu'aux vacances d'été 2024.

Faire découvrir les bienfaits du sport et ses valeurs

Jusqu'en juillet 2024, les accueils de loisirs de Parthenay-Gâtine s'engagent pleinement dans la dynamique Terre de jeux portée par la Communauté de communes.

Désireuse de faire vivre l'esprit sportif, l'équipe de direction a donc travaillé sur un fil rouge autour des Jeux olympiques avec, bien évidemment, une touche Cap-Vert.

Toute l'année, les enfants de 3 à 17 ans qui fréquentent les accueils de loisirs sont invités à prendre part à de nombreuses actions en lien avec ce thème.

Il ne s'agit en aucun cas de faire des cours sur les Jeux Olympiques, mais d'accompagner l'enfant dans la découverte du sport, de l'hygiène de vie, de la santé, l'équilibre alimentaire, la discipline, le fair-play, l'esprit d'équipe, les valeurs, etc.

Projet « Au fil de l'eau » : pour que les enfants prennent plaisir dans l'eau

Parmi les actions identifiées : le projet « Au fil de l'eau », en partenariat avec le service des sports communautaire.

Au cours de leurs différentes sorties à la piscine ou activités nautiques, les animateurs ont constaté plusieurs cas de figures :

- Certains enfants n'osent pas aller dans l'eau
- Certains enfants n'osent pas s'inscrire à l'activité par peur de l'eau
- A l'inverse, certains enfants sont très –trop- à l'aise dans l'eau et n'ont pas conscience des dangers

Les deux services ont donc travaillé sur une série de séances à GâtinéO pour leur permettre d'acquérir des compétences aquatiques d'un point de vue technique et sécuritaire.

Familiarisation pour certains, apprentissage technique, perfectionnement pour d'autres : l'objectif est d'accompagner les enfants sur la notion de plaisir dans l'eau, avec une approche sensorielle et ludique, adaptée au niveau et au rythme de l'enfant.

Ces séances seront proposées lors des autres vacances scolaires. A terme, l'équipe des piscines de Parthenay-Gâtine pourra faire passer des tests d'aisance aquatique ou des diplômes de nages codifiées.